

**ANALISIS AKAD PADA SHOPEE PAYLATER
BERDASARKAN PERSPEKTIF FATWA DSN MUI**

SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi (S. Akun)
Pada Jurusan Akuntansi Syariah
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam



Oleh:

Dais Mirasifa
1908205079

IAIN
SYEKH NURJATI
CIREBON

**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
FAKULTAS EKONOMI & BISNIS ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)
SYEKH NURJATI CIREBON
1444 H / 2023 M**

ABSTRAK

DAIS MIRASIFA. NIM: 1908205079. ANALISIS AKAD PADA SHOPEE PAYLATER BERDASARKAN PERSPEKTIF FATWA DSN MUI

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis akad pada layanan Shopee PayLater dari perspektif Fatwa DSN MUI. Shopee PayLater adalah layanan pinjaman uang elektronik yang ditawarkan oleh platform e-commerce Shopee. Penelitian ini akan menganalisis kesesuaian akad yang digunakan dalam Shopee PayLater dengan ketentuan yang tercantum dalam Fatwa DSN MUI No: 116/DSN-MUI/IX/2017 tentang uang elektronik syariah. Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Data yang digunakan adalah data sekunder yang terdiri dari Fatwa DSN MUI, dokumen peraturan Shopee PayLater, dan literatur terkait. Analisis akan dilakukan dengan membandingkan ketentuan dalam Fatwa DSN MUI dengan praktik akad yang diterapkan dalam Shopee PayLater. Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan pemahaman yang lebih mendalam tentang kesesuaian akad pada layanan Shopee PayLater dengan prinsip-prinsip syariah Islam yang ditetapkan oleh Fatwa DSN MUI.

Kata kunci: Akad, Shopee paylater, Ekonomi Islam

IAIN
SYEKH NURJATI
CIREBON

ABSTRACT

DAIS MIRASIFA. NIM: 1908205079. ACADEMIC ANALYSIS ON SHOPEEPAYLATER BASED ON DSN MUI FATWA PERSPECTIVE

This study aims to analyze the contracts used in the Shopee PayLater service based on the perspective of the Fatwa of the National Sharia Council of the Indonesian Ulema Council (DSN MUI). Shopee PayLater is a credit payment method offered by the e-commerce platform Shopee. In this study, we used a qualitative analysis method with reference to the DSN MUI Fatwa No. 116/DSN-MUI/IX/2017 which regulates sharia electronic money. We review sharia terms and principles related to contracts in Shopee PayLater transactions, including terms, payment terms, surcharges, and their impact on sharia compliance. The analysis was carried out through a literature study and a review of the information provided by Shopee regarding the PayLater service. The results of this study provide insight into the suitability or incompatibility between the practice of Shopee PayLater and the sharia principles described in the DSN MUI Fatwa.

Keywords: Akad, Shopee Paylater, Islamic Economics



IAIN
SYEKH NURJATI
CIREBON

LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

**ANALISIS AKAD PADA SHOPEE PAYLATER DALAM PERSPEKTIF
EKONOMI ISLAM**

Diajukan sebagai salah satu syarat
Untuk memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi Syariah (S.Akun)
Pada Jurusan Akuntansi Syariah
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Oleh:

Dais Mirasifa

NIM: 1908205079

Pembimbing:

Pembimbing I

Alvien Septian Haerisma SEI, MSI

NIP. 19800912 200604 1001

Pembimbing II

Dr. H. Achmad M.Ag

NIP. 19670208 199303 1 003

Mengetahui:

Rektor Jurusan Akuntansi Syariah,

Wening Wihyuningsih, SE., MM

NIP. 19730930 200710 2 001



NOTA DINAS

Kepada Yth:
Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam
IAIN Syekh Nurjati Cirebon
di
Cirebon

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Setelah melakukan bimbingan, arahan dan koreksi terhadap penulisan skripsi sausura/i **Dais Mirasifa**, NIM: 1908205079 dengan judul "**ANALISIS AKAD PADA SHOPEE PAYLATER DALAM PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM**". Kami berpendapat skripsi tersebut di atas sudah dapat diajukan pada jurusan Akuntansi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Syekh Nurjati Cirebon untuk di munaqosyahkan.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Mengetahui:

Pembimbing I

Alvien Septian Haerisma SEL, MSI

NIP. 19800912 200604 1001

Pembimbing II

Dr. H. Achmad M.Ag

NIP. 19670208 199303 1 003

Mengetahui:

Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Syekh Nurjati Cirebon



Yining Wahyuningsih, SE., MM

NIP. 19730930 200710 2 001

LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul "ANALISIS AKAD PADA SHOPEE PAYLATER BERDASARKAN PERSPEKTIF FATWA DSN MUI" Oleh Dais Mirassifa, NIM: 1908205079, telah diajukan dalam sidang Munaqosyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Syekh Nurjati Cirebon pada hari Selasa, 11 April 2023.

Skripsi telah diterima sebagai salah satu syarat mendapat gelar sarjana Akuntansi Syariah (S.Akun) Pada Jurusan Akuntansi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam pada Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Syekh Nurjati Cirebon.

Sidang Munaqosyah



Petua sidang

Wahyuning Sih, SE., MM

NIP. 20930 200710 2 001

sekertaris

Diana Djuwita MM

NIP. 19800314 200801 2 018

Penguji I

Dr. Abdul Aziz M.Ag

NIP. 19730526 200501 1 004

Penguji II

Eef Saifullah M.Ag

NIP. 19760312 200312 1 003

PERNYATAAN ORIENTASI SKIRPSI

Bismillahirrahmanirrahim

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Dais Mirasifa
NIM : 1908205079
Tempat Tanggal Lahir : Bekasi, 23 September 2001
Alamat : Jln. Sero Kmp. Pabuaran Rt. 01 Rw. 001 Kel. Cimuning
Kec. Mustika Jaya Kota Bekasi

Dengan ini saya mengatakan bahwa skripsi yang berjudul: **“ANALISIS AKAD PADA SHOPEE PAYLATER DALAM PERSPEKTIF FATWA DSN MUI”** ini beserta isinya adalah benar-benar karya sendiri. Seluruh ide, pendapat, atau materi dari sumber lain telah dikutip dengan cara penulisan referensi yang sesuai.

Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko atau sanksi manapun yang dijatuhkan kepada saya sesuai dengan peraturan yang berlaku, apabila dikemudian hari ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan atau ada klaim terhadap keaslian karya saya ini.

Cirebon, 30 Juni 2023

Pembuat Pernyataan,



DAIS MIRASIFA

NIM. 1908205079

KATA PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmanirrahim...

Yang utama dari segalanya puji syukur kepada Allah SWT, yang telah memberikan kesehatan, rahmat, serta membekaliku dengan ilmu. Atas karunianya serta kemudahan yang engkau berikan akhirnya skripsi sederhana ini dapat terselesaikan. Shalawat dan salam selalu terlimpahkan keharibaan Rasulullah Muhammad SAW.

Kepada dua orang hebat dalam hidup saya, Ayah dan Ibu. Kupersembahkan karya sederhana ini sebagai tanda bakti, hormat dan rasa terima kasih yang tiada terhingga yang tiada mungkin dapat kubalas hanya dengan selembar kertas yang bertuliskan kata cinta dalam kata persembahan. Semoga ini menjadi langkah awal untuk membuat ibu dan ayah Bahagia karna saya sadar, selama ini belum bisa berbuat yang lebih. Untuk ibu dan ayah, terima kasih karena selalu menjaga saya dalam setiap doa, selalu menasehatiku menjadi lebih baik. Terima kasih ibu, terima kasih ayah atas semua yang telah kalian berikan, semoga diberi kesehatan dan Panjang umur agar dapat menemani langkah kecilku bersama adikku tercinta Irul menuju kesuksesan.

Tak lupa saya ucapkan rasa terima kasih juga kepada seluruh orang yang membantu saya dalam proses pengerjaan skripsi ini, terima kasih atas semangatnya, dorongannya, perhatiannya dan lain sebagainya selama menyelesaikan skripsi ini. Kemudian, kepada teman-teman seperjuangan Akuntansi Syariah 2019 yang tidak bisa saya sebutkan satu per satu, terima kasih selalu bersama dalam canda, tawa, serta cerita. Bersyukur dan bahagia dapat dipertemukan dengan orang-orang baik seperti kalian. Terima kasih semuanya.

Terima kasih juga saya sampaikan kepada Bapak Alvien Septian Haerisma, SEI, MSI dan Bapak Dr. H. Achmad M.Ag yang telah sabar dalam membimbing, memberikan arahan, nasihat, serta motivasi dari awal penyusunan proposal hingga akhir skripsi. Terima kasih atas waktu yang telah Bapak luangkan untuk dapat membimbing saya.

MOTTO HIDUP

“Apapun yang menjadi takdirmu, akan mencari jalannya menemukanmu.”

- Ali bin Abi Thalib -



RIWAYAT HIDUP



Penulis bernama Dais Mirasifa yang dilahirkan di Bekasi, pada tanggal 23 September 2001. Penulis adalah anak dari pasangan Bapak Dahyo dan Ibu Titih Emiliyah yang merupakan anak pertama. Muhammad Kohirul Anam yang merupakan anak kedua dari bersaudara. Alamat tinggal penulis Kmp. Pabuaran Rt.01 Rw.001 Kel. Cimuning Kec. Mustika jaya Kota Bekasi. Jenjang Pendidikan yang pernah di tempuh penulis adalah:

1. TK Tarbiyatul Wildan Nihayatul Amal (2006 - 2007)
2. SDN Cimuning II (2007 - 2013)
3. MTS Al-huda (2013 - 2016)
4. SMK BinaKarya Mandiri II (2016 – 2019)

Penulis mengikuti program S-1 pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Program Studi Akuntansi Syariah di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Syekh Nurjati Cirebon dan mengambil judul Skripsi: **“ANALISIS AKAD PADA FITUR SHOPEE PAYLATER BERDASARKAN PERSPEKTIF FATWA DSN MUI”** di bawah bimbingan Bapak Alvien Septian Haerisma, SEI, MSI dan Bapak Dr. H. Achmad, M, Ag.

KATA PENGANTAR

Puji syukur peneliti panjatkan pada kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan segala rahmat, taufiq, dan inayah-nya sehingga laporan penelitian skripsi yang berjudul **“ANALISIS AKAD PADA SHOPEE PAYLATER BERDASARKAN PERSPEKTIF FATWA DSN MUI”** ini dapat diselesaikan.

Laporan hasil skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat untuk mendapatkan gelar sarjana Akuntansi Syariah (S1) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Pelaksanaan penelitian dan penyusunan skripsi ini dapat berjalan dengan baik berkat dukungan dan Kerjasama dari berbagai pihak. Untuk itu saya mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada pihak:

1. Bapak Dr. H. Sumanta Hasyim, M. Ag selaku Rektor IAIN Syekh Nurjati Cirebon.
2. Bapak Prof. Dr. H. Aan Jaelani, M. Ag selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Syekh Nurjati Cirebon.
3. Ibu Nining Wahyuningsih, M. M, selaku Ketua Jurusan Akuntansi Syariah.
4. Ibu Diana Djuwita, M. M, selaku Sekretaris Jurusan Akuntansi Syariah.
5. Bapak Alvien Septian Haerisma, SEI, MSI selaku pembimbing satu dan Bapak Dr. H. Achmad, M.Ag selaku pembimbing kedua, yang penuh kesabaran dalam memberikan membimbing, arahan, waktu, motivasi, nasihat, serta pengetahuan sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
6. Segenap Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Khususnya dosen Jurusan Akuntansi Syariah atas ilmunya yang diberikan selama perkuliahan.
7. Ke dua orang tua saya Bapak Dahyo dan Ibu Titih Emilayah, terima kasih banyak atas semua yang telah berikan kepada saya.
8. Muhammad Khoirul Anam, adik penulis tersayang dan “ter thebest for me”, tiada hari yang paling membahagiakan saat menjalani hari Bersama denganmu. Meskipun sering bertengkar akan tetapi hal itu selalu menjadi warna tersendiri yang tak akan tergantikan sampai kapanpun, hanya karya sederhana ini yang dapat aku persembahkan dan banggakan. Harapanku terhadapmu tuntutlah ilmu setinggi mungkin, semoga kamu juga bisa

mengharumkan nama baik keluarga, maaf belum bisa menjadi panutan dan contoh yang baik sepenuhnya, tapi aku akan tetap terus belajar agar bisa menjadi kakak yang terbaik untukmu dan bisa menjadi the power untuk keluarga kita.

9. Saudara-saudari yang penulis cintai, Teh Endah dan Teh Ismi terima kasih atas kepercayaan yang diberikan untuk bias menggapai mimpi-mimpi, kalian adalah yang terbaik dan panutan terbaik yang penulis miliki.
10. Sahabat penulis yang sudah dianggap seperti saudara walaupun tanpa ikatan darah, yang selalu ada disetiap perjuangan penulis dalam mencapai impian penulis, Rhenita Shasa Nabila yang selalu menjadi tempat curhat random, mendengarkan apapun keluh kesah penulis, sipaling ngefans sama kak Tasya Farasya, sahabat terbaik segala-galanya.
11. Rois Fathoni Fauzi, terima kasih penulis ucapkan atas kasih sayang dan perhatian, serta kesabaranmu dalam menunggu dan selalu menyemangatiku dalam menjalani kehidupan yang ternyata tak seindah negeri dongeng. Kemudian yang selalu menjadi inspirasi kepadaku dalam menyelesaikan skripsi ini, semoga engkau pilihan yang terbaik yang akan menemaniku hingga akhir tua nanti. Ibarat kata masa lalu ku adalah milik ku, masa lalu mu adalah milik mu, tapi masa depan adalah adalah milik kita -Baharuddin Jusuf Habib-. Semoga kita selalu dibersamakan dalam kondisi terbaik menurut sang pencipta..
12. Rania Putri Kartika, penehat skripsi penulis yang paling baik yang selalu memberikan dukungan full effort pada penyelesaian skripsi ini.
13. Keluarga KKN ADIGUNA terima kasih atas kenangan luar biasa berharga selama satu bulan kebersamaan di Desa Pageraji.
14. Untuk teman-teman seperjuangan di jurusan Akuntansi Syariah Angkatan 2019.

Terhadap semuanya tiada kiranya penulis dapat membalasnya, hanya doa serta puji Syukur kepada Allah SWT semoga amal dan kebaikan semua pihak yang telah membantu penulisan skripsi ini dicatat di sisi Allah SWT dan diganti dengan pahala.

Terakhir, penulis menyadari dengan sepenuh hati bahwa penulisan ini belum mencapai kesempurnaan. Oleh karena itu, penulis sangat mengharapkan kritik dan saran yang membangun guna pengembangan skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi kita semua.

Cirebon, 01 Juli 2023

Penulis,

DAIS MIRASIFA

NIM. 908205079



DAFTAR ISI

ABSTRAK	i
ABSTRACT	ii
KATA PERSEMBAHAN	vii
MOTTO HIDUP	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
DAFTAR ISI	xiii
BAB I	1
PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	4
C. Tujuan Penelitian	5
D. Kegunaan Penelitian	5
E. Literatur Review	6
F. Metode Penelitian	16
G. Sistematika Penelitian	17
BAB II	19
LANDASAN TEORI	19
A. Akad	19
B. Jual Beli	21
C. Fatwa DSN MUI NO.110/DSN-MUI/IX/2017 tentang Akad Jual Beli	31

BAB III	35
PRAKTIK AKAD QARD DALAM APLIKASI SHOPEE	35
A. Profil Shopee	35
B. Praktik Akad Jual Beli dengan Sistem Pembayaran PayLater	36
BAB IV	41
ANALISIS MELALUI PANDANGAN FATWA DSN MUI TERKAIT AKAD JUAL BELI TERHADAP PEMBAYARAN PAYLATER	41
A. Sistem Akad Jual Beli dengan Pembayaran Paylater di Shopee	41
B. Tinjauan Fatwa DSN MUI NO.110/DSN-MUI/IX/2017 Terhadap Praktik Akad Jual Beli pada dengan sistem pembayaran PayLater di Shopee	48
BAB V	55
PENUTUP	55
A. Kesimpulan	55
B. Saran	55
DAFTAR PUSTAKA	57

